

Wissenschaftlichkeit — das wichtigste Merkmal der Führung durch die Partei

Von M. I. Chaldejew,
Chefredakteur von
„Partinaja Shisn“,
Zeitschrift
des ZK der KPdSU

HEFTNUMMER 1 fünfzig 3.3888888888888888

Schulter an Schulter, entschlossen und zuversichtlich schreiten die Völker der Sowjetunion und die Völker der sozialistischen Länder auf dem Wege voran, den ihnen die große revolutionäre Lehre des Marxismus-Leninismus gewiesen hat. Die Geschichte unserer Heimat und der sozialistischen Bruderländer liefert den überzeugenden Beweis dafür, daß sich der Aufbau des Sozialismus und Kommunismus nur unter Führung der Arbeiterklasse erfolgreich vollziehen kann und daß die organisierende und richtungweisende Kraft der neuen Gesellschaftsordnung die marxistisch-leninistische Partei ist. Mit den immer größer werdenden Aufgaben des Aufbaus des Kommunismus wachsen Holle und Bedeutung der Partei im Leben des Volkes und im Leben der Sowjetgesellschaft. Das ist ein gesetzmäßiger Prozeß, der sich aus den objektiven Bedürfnissen der Entwicklung der Gesellschaft ergibt. Der Aufbau des Kommunismus bringt ständig neue und komplizierte Probleme mit sich, die mit der Schaffung der materiell-technischen Basis des Kommunismus, der Vervollkommnung der gesellschaftlichen Beziehungen, der Erziehung der Menschen sowie der Lösung komplizierter Aufgaben auf dem Gebiet der internationalen Beziehungen im Zusammenhang stehen. Und

nur eine Partei, deren Rüstzeug die Theorie des Marxismus-Leninismus ist und die die Gesetze der gesellschaftlichen Entwicklung kennt, ist fähig, den Aufbau des Kommunismus zu leiten und die Hauptrichtung der ökonomischen und gesellschaftlichen Entwicklung des Staates zu bestimmen. Nur eine Partei, die nach den Prinzipien des

demokratischen Zentralismus aufgebaut ist, die durch die Einmütigkeit ihrer Anschauungen und Taten fest zusammengeschweißt und untrennbar mit den werktätigen Massen verbunden ist, ist in der Lage, der gesamten Arbeit beim Aufbau des Kommunismus zielgerichteten, wissenschaftlich, begründeten Charakter zu verleihen.

Sozialistische Gesellschaft wissenschaftlich leiten

W. I. Lenin und unsere Partei schufen die Wissenschaft von der Leitung der sozialistischen Gesellschaft und das ihr entsprechende Leitungssystem, wobei sie auf den Theorien von Marx und Engels aufbauten und die konkreten historischen Bedingungen berücksichtigten. Unter wissenschaftlicher Leitung versteht der Marxismus-Leninismus die bewußte Einflußnahme der Menschen, der gesellschaftlichen und staatlichen Einrichtungen auf die Gesellschaft insgesamt, oder auf einzelne ihrer Kettenglieder unter Ausnutzung der objektiven Gesetzmäßigkeiten. Unter Leitungssystem versteht der Marxismus-Leninismus die Gesamtheit aller staatlichen und gesellschaftlichen Organisationen, die die Aufgabe haben, die zielgerichtete Tätigkeit der Menschen zu verwirklichen. Den Kern, den Führungskopf dieses Systems

bildet die Kommunistische Partei. Die Leitung der gesellschaftlichen Angelegenheiten übt die Partei durch staatliche und gesellschaftliche Organisationen aus, die Millionen Werktätige in sich vereinen. Die Leitung erfolgt durch die unmittelbare organisatorische und politische Arbeit unter den Massen. Seit Bestehen unserer Partei als Partei neuen Typus, zu der W. I. Lenin sie machte, ist das wissenschaftliche Herangehen an die gesellschaftlichen Erscheinungen ein Wesenszug unserer Partei. Stets ließ und läßt sich unsere Partei von der Theorie des Marxismus-Leninismus, der Theorie des wissenschaftlichen Kommunismus leiten. Organischer Bestandteil dieser Theorie ist die Lehre Lenins von der Partei der Arbeiterklasse, ihrer führenden Holle, ihrer organisatorischen, ideologischen, takti-